

Mit der konsequenten Durchsetzung der marxistisch-leninistischen Theorie in der KPD, vor allem unter der Führung unseres unvergessenen Genossen Ernst Thälmann, entstanden die Voraussetzungen dafür, daß nach der Zerschlagung des Faschismus und der Befreiung unseres Volkes durch die ruhmreiche Rote Armee die Einheit der Arbeiterklasse auf dem Boden der heutigen DDR hergestellt wurde. Die aus dem Zusammenschluß der KPD und SPD hervorgegangene Sozialistische Einheitspartei Deutschlands formierte sich als marxistisch-leninistische Partei. 60 Jahre Roter Oktober, unsere eigene Entwicklung und die Erfahrungen anderer Parteien lehren uns, daß eine kampfgeübte marxistisch-leninistische Partei die wichtigste Bedingung dafür ist, daß die Arbeiterklasse im Bündnis mit den werktätigen Bauern und den anderen Schichten der Bevölkerung ihre historische Mission erfüllen kann.

Politik der SED
bestand ihre
Bewährungsprobe

Auf diesem Wege konnte in historisch kurzer Frist und in einem einheitlichen revolutionären Prozeß, in erbitterter Auseinandersetzung mit der imperialistischen Reaktion und ihren Helfershelfern die antifaschistisch-demokratische Umwälzung vollzogen und die sozialistische Revolution zum Siege geführt werden. Heute gestalten wir die entwickelte sozialistische Gesellschaft mit dem Ziel, grundlegende Voraussetzungen für den allmählichen Übergang zum Kommunismus zu schaffen. Diese geschichtliche Leistung war nur möglich, weil sich unsere Partei, wie es im Programm heißt, in ihren Zielen und in ihrem praktischen Handeln von den durch den revolutionären Weltprozeß bestätigten allgemeingültigen Gesetzmäßigkeiten der sozialistischen Revolution und des sozialistischen Aufbaus leiten läßt und sie unter den konkreten historischen Bedingungen der DDR schöpferisch anwendet.

Diese Politik unserer Partei hat ihre Bewährungsprobe glänzend bestanden. Die Verwirklichung der führenden Rolle der geeinten Arbeiterklasse und ihrer marxistisch-leninistischen Partei, das feste Bündnis der Arbeiterklasse mit den werktätigen Bauern, den Angehörigen der Intelligenz und den anderen werktätigen Schichten, die Errichtung unseres Staates der Arbeiter und Bauern als einer Form der Diktatur des Proletariats, der wirksame Schutz des Sozialismus gegen die Anschläge äußerer und innerer Feinde, die Beseitigung der Ausbeutung des Menschen durch den Menschen, die allmähliche sozialistische Umgestaltung der Landwirtschaft, die planmäßige Entwicklung der Volkswirtschaft, die auf die ständige Erhöhung des materiellen und kulturellen Lebensniveaus orientiert ist — alle diese Faktoren zusammengenommen waren die Gewähr dafür, daß wir den Sozialismus in der Deutschen Demokratischen Republik zum Siege führen konnten.

Das entscheidende
Kriterium für
jeden Revolutionär

Die allgemeingültigen Gesetzmäßigkeiten der sozialistischen Revolution, ihre schöpferische Anwendung und die Beachtung nationaler Besonderheiten und Bedingungen, die jedem einzelnen Land eigen sind, bilden keinen Gegensatz, im Gegenteil, sie sind eine dialektische Einheit. Wir mußten den Weg zum Sozialismus unter den Bedingungen einer jahrelang offenen Grenze gegenüber der kapitalistischen BRD gehen, in der der Imperialismus seine Macht Wiederhersteller konnte und — wie die Gegenwart zeigt — Einpeitscher des Antikom